

# 東広島市立中黒瀬保育所

## ワークショップで取り組んだ築山滑り台づくり 子どもの笑顔と遊びが広がり、保育士の子どもを見守る姿勢や 声のかけ方に対する考えも変わってきました！

### 保育環境づくりのポイント

昨年からの課題だったのはグラウンドのような園庭です。子どもはもちろん、保育士も安心できる環境、また挑戦したくなる環境を作りたい！これが今年度のテーマでした。そして話し合う中で「築山滑り台」計画がスタートしました。今回の最大のポイントは自所の職員と保護者だけでなく、東広島市内全園・所を巻き込む「ワークショップ」を実施したことです。自所のメリットはもちろんのこと、参加者が環境づくりを体感し、作業を通じて交流や意見交換等が行えたことは相互にとってのメリットになり、成果となったと思います。

～こどもたちのこの力を育みたい～

- ☑感じる・気付く力
- ☑うごく力
- ☑考える力
- ☑やりぬく力
- ☑人とかかわる力

### 取組み内容

8月29日 木村先生と職員  
で今年度の環境づくりの  
計画がスタートしました。



9月には築山滑り台の  
模型完成！  
イメージが膨らみ  
より楽しみに・・・

### ワークショップ1日目



安心安全な環境づくりの基本になるのは  
何と言っても**土づくりが基本**です！

堆肥と振った真砂土を混ぜる土づくり！！

鉄とは違う木材  
のぬくもり♡安心  
感につながって  
います。



子ども応援で参加！

ハザードは事前に  
取り除くが、リスク  
への挑戦ができる  
環境も大切！

### ワークショップ2日目

木村先生との談議  
からスタート！



大人が介入しすぎ、  
言い過ぎると自分  
で考える経験を減  
らすことになる→**子  
どもは思考停止す  
るようになる**

完成！



模型が実際形になってくるとワクワクが増し、子どもの反応が楽しみに・・・

完成後・・・

子どもの遊びは無量大！

環境づくりへの挑戦は私達にとって新しい発見であり、  
遊びや見守りに対する学びがいっぱいでした！  
今後も安心・安全のためのメンテナンスと対話は今後も大切に！



### ワークショップ参加の 保護者からの感想

- ・昨日はありがとうございました。  
久々に体を動かして、先生たちと話をしたり、笑ったりとても楽しかったです。体はあちこち痛いですが(笑)帰って〇〇に「頑張れ〜」って言ってくれてありがとうと言ってくれました！夜は「マッサージしてあげよう！」とマッサージしてくれました！！参加できて良かったです。築山がどんな感じになるのか楽しみにしています！
- ・昨日はありがとうございました。普段は話ができないクラスの保護者の方も話ができ、うれしかったです。
- ・昨日はパパが来てくれてとってもうれしかったみたいです。②パパも帰ってきて、「疲れた〜保育所の先生ってやっぱりすごい。全然大力な感じが楽しかったし③それに加えて子どもたちと遊んだり、走ったり、保育士とあんなに楽しかったし④大絶賛でした！私の参加が楽しかったのでも、パパにお話ししましたが、保育所の様子が分かって良かったと言っていました。こちらこそありがとうございました。

ワークショップに参加してくださった保護者が20名でした。保育所が取り組んでいることに興味を持ってもらおうと共に、環境づくりへの思いや願いを知ってもらおう良い機会になっていればと思います。

＜今回の取組みを通して＞

子どもも大人も「5つの力を育む保育環境づくり」に取り組み始めて3年目になります。年々保育環境、職員同士の関係性や保育に対する意識がバージョンアップされていると感じています。子どもたち一人ひとり輝く姿がたくさん見られるように！そして子どもの育ちの姿を感じながら大人も育ち合い、地域から見守られて育つ保育環境づくりとなるよう願っています。 所長 村瀬 文女

